



Centro de Estudios sobre Democratización  
y Derechos Humanos

**UNSAM**

UNIVERSIDAD  
NACIONAL DE  
**SAN MARTÍN**  
ESCUELA DE POSGRADO

**Seminario de Ernesto Laclau  
en el Centro de Estudios sobre Democratización y  
Derechos Humanos (CEDEHU)  
de la Escuela de Posgrado de la la UNSAM**

***"Clases sociales, pueblo y  
multitud"***

El reconocido especialista argentino en filosofía política **Ernesto Laclau**, brindó el seminario *"Clases sociales, pueblo y multitud"* invitado por tercer año consecutivo por el **Centro de Estudios sobre Democratización y Derechos Humanos (CEDEHU)** de la Escuela de Posgrado de la Universidad Nacional de San Martín (UNSAM) los días 7, 10, 14 y 28 de mayo.

El seminario se desarrolló en cuatro encuentros durante los cuales se discutieron los fundamentos ontológicos de los modos en que las identidades colectivas fueron concebidas en la tradición occidental.

En las dos primeras sesiones se abordaron los desplazamientos de las categorías ontológicas básicas a través de las cuales lo político ha sido concebido, haciendo especial hincapié en la transición de un modelo fundacionalista a otro post-fundacionalista. Con respecto a este último modelo, Ernesto Laclau trabajó sobre la noción de la relación identidad/diferencia presente en la obra tardía de Heidegger y destacó la continuación del pensamiento de este autor en la tradición post-estructuralista.

En las dos últimas sesiones, abordó el análisis de las obras de Hardt y Negri, Badiou, Nancy, Lefort y Laclau, tomando como eje la alternativa ¿pueblo o multitud?

